



Martial Bizien

Le Guilvinec 1921 - 2008 Les Sables d'Olonne
Résistant - Déporté

Originaire du Guilvinec, la famille de Martial vient travailler aux Sables « pour suivre la sardine ». A 19 ans, ayant entendu l'appel du général de Gaulle, il part rejoindre l'Angleterre où il est affecté au réseau « *Estienne d'Orves* », premier réseau de renseignements de la France Libre, et embarqué sur la « *Marie-Louise* » comme agent P2. Le 15 février 1941, la « *Marie-Louise* » est arraisonnée par la *Kriegsmarine* au large du Finistère. Elle venait de Newlyn, amenant en France un nouvel opérateur radio, Jean-Jacques Leprince, et un autre poste émetteur-récepteur pour le réseau *Nemrod* de d'Estienne d'Orves. Jugé à Paris en mai 1941, condamné à mort, sa peine est commuée en 15 ans de travaux forcés. Il est déporté en Allemagne à la prison de Siegburg. Maltraité pour lui faire rendre ses camarades, son état nécessite alors un transfert à la prison centrale de Düsseldorf où il est amputé de la jambe droite. Un recours en grâce, formulé par les autorités du camp qui avaient reconnu sa vaillance, lui accorde un an de liberté surveillée. Il est rapatrié en France le 8 décembre 1943. La défaite allemande en 1944 lui permet de ne pas retourner en Allemagne.